
 

 

 

 

         Memória da Reunião Ordinária da Comissão de Vigilância em Saúde. 

Data: 30/05/2022                                                Início: 09:10h. 

Local - Reunião realizada presencialmente no auditório C da SMS. 

Coordenação da Reunião: Dr. Alcides Augusto Souto de Oliveira 

Relator da Comissão: Homero da Silva Pereira 

Relação de presentes: listada abaixo 

Justificativa de Ausência: Sandra Dolores de Paula Lima - 

                                               Memória da Reunião: 

Homero Pereira – Apoio técnico da Secretaria Executiva do CMS – A lista de 
presença foi assinada pelos representantes das seguintes entidades: 

ASSEMPA – Maria Lúcia Gomes (Malu.)  

Grupo Dignidade - Silmara da Conceição Ribas. 

Pastoral da Aids – Gilvando Fabrício Arruda 

Sismuc – Neusa Gontar Gregolin 

CRF PR – Karin Juliana Bitencourt Zaros 

CREFITO 8ª Região – Sayonara Terezinha de Oliveira.  

ABEn Pr – Daiana Kloh Khalaf 

Sindacs – Elcimara Ribeiro dos Santos 

Hospital de Clínicas/UFPR – Denise Jorge Munhoz da Rocha 

Secretaria Municipal de Saúde – Alcides Augusto Souto de Oliveira - Manoela 
Santos 

CRN PR – Cyntia Erthal Leinig 

Grupo Escoteiro Marechal Rondon – Valéria Maria Ribas Reginatto 

SMS/DANTS – Nilcéia Fonseca 

Dr. Alcides Augusto Souto de Oliveira – Segmento gestor – SMS – vice 
Coordenador da Comissão, deu as boas-vindas aos presentes e comentou sobre a 
importância da pauta da reunião. 

 

• Pauta 1 - Aprovação da memória da reunião do dia 04/05/2022. 
Homero Pereira – apoio Técnico do CMS – Esclareceu que as entidades 
conselheiras que estiveram presentes na última reunião, poderão exercer o voto 
para a aprovação da memória. As demais entidades conselheiras que não 



 

 

 

estiveram presentes naquela reunião, não poderão votar. A memória foi aprovada 
por unanimidade. 
 
 

• Pauta 2 – Aprovação do RDQA 1º quadrimestre 2022. 

•  
Foi apresentado o RDQA referente ao 1º Quadrimestre de 2022 (janeiro a abril).  
Dr. Alcides Augusto Souto de Oliveira – Segmento gestor – SMS - Destacou 
os itens que estão sobre a análise da Comissão de Vigilância em Saúde, 
esclarecendo as dúvidas dos membros da Comissão. 
 
Denise Jorge Munhoz da Rocha – segmento prestador – Hospital de 
Clínicas/UFPR –  
Solicitou esclarecimentos sobre a Ação 4.1-12 – Proporção de registro de óbitos 
com causa básica definida. 
 
Dr. Alcides Augusto Souto de Oliveira – Segmento gestor – SMS – Explicou 
que são realizadas análise nos prontuários para saber do histórico de saúde do 
paciente e definir a causa que o levou ao óbito. 
 
Ação 4.1.16 - Cobertura vacinal preconizada conforme Calendário Nacional de 
Saúde para crianças menores de 2 anos, pentavalente (3ª dose), pneumocócica 
10-valente (2ª dose), poliomielite (3º dose) e tríplice viral (1ª dose) – com cobertura 
vacinal preconizada conforme pactuado pelo Ministério da Saúde.  
Indicador: Proporção de vacinas selecionadas do calendário Nacional de Vacinas 
para crianças menores que 2 anos – pentavalente (3ª dose), pneumocócica 10-
valente (2ª dose), poliomielite (3º dose) e tríplice viral (1ª dose) – com cobertura 
vacinal preconizada. Meta das vacinas pelo Ministério da Saúde é de 95%.  
 
Dr. Alcides Augusto Souto de Oliveira – Segmento gestor – SMS – Esclareceu 
que desde 2016/2017 vem ocorrendo uma queda no Brasil do número de 
vacinação. 
Afirmou que todas as vacinas aplicadas no município de Curitiba, sejam em 
estabelecimentos privados ou públicos (UBS) são registrados no sistema. 
 
Ressaltou que a queda da vacinação, é um desafio que todos devem se preocupar 
e, solicitou aos membros da Comissão que divulguem a importância da adesão à 
vacinação e tragam sugestões e estratégias de como melhorarmos esta adesão. 
 
Citou a preocupação com a possibilidade do retorno do Sarampo e outras 
doenças, até então controladas, mas que poderão retornar ao nosso convívio. 
 
Ação: 4.1.18 - Realizar vigilância e análise dos óbitos relacionados a acidentes de 
trânsito.  
Indicador: Percentual de análise dos acidentes de trânsito com óbito.  
 
Daiana Kloh Khalaf – Segmento Trabalhador – ABEn Pr – Destacou a 
importância de as ações de prevenção à violência no trânsito serem realizadas de 
forma intersetorial. 
 



 

 

 

Dr. Alcides Augusto Souto de Oliveira – Segmento gestor – SMS – Citou o 
programa “Vida no Trânsito – o qual a SMS participa com outras Secretaria afins. 
 
Após os esclarecimentos sobre as ações do RDQA 1º Quadrimestre - de 
competência da Comissão de Vigilância em Saúde, o relatório foi colocado em 
votação, com o seguinte resultado: 
 
Favoráveis – 08 (oito) votos favoráveis. 
Contrários – Nenhum voto contrário 
Abstenção – Nenhuma abstenção. 
 

 

• Pauta 3 – Dados do SISVAN sobre obesidade –  
 
Ângela C. Lucas de Oliveira – SMS – Apresentou-se aos membros da Comissão, 
afirmando trabalhar no Centro de Epidemiologia, Coordenação de Diagnóstico em 
Saúde – Doenças e Agravos não transmissíveis. 
Afirmou que o SISVAN – Sistema de Vigilância Alimentar e Nutricional foi 
implantado na SMS de Curitiba em 1991 e, em parceria com a SME, a partir do 
ano de 1996. 
Apresentou os dados do Sisvan:  
Crianças menores de 5 anos – Na análise gráfica observa-se uma 
predominância de baixo peso e baixa estatura. 
Crianças de 5 a 9 anos – Na análise gráfica já se evidencia a predominância de 
sobrepeso e obesidade. 
Crianças/adolescentes de 10 a 19 – Predominância de sobrepeso e obesidade. 
 
Esclareceu que os dados dos anos de 2020 e 2021 estão muito alterados, visto 
que muitas UBS receberam um público seletivo em função da Pandemia de 
Covid19 e não foi possível coletar os dados das crianças que frequentam a rede 
pública de educação, devido à ausência de aulas regulares. 
 
Ressaltou a importância dos dados do Sisvan para que os Distritos Sanitários e as 
UBS possam traçar as estratégias de ação de acordo com a realidade local. 
 
Destacou a importância da Rede de saúde trabalhar de forma intersetorial com as 
demais Secretarias e citou a parceria com a Secretaria de Segurança Alimentar 
como de fundamental importância; também citou os programas Câmbio Verde – 
Mesa Solidária – Armazém da Família e as Feiras livres, como estruturas que 
participam na segurança alimentar dos moradores de Curitiba. 
 
Dr. Alcides Augusto Souto de Oliveira – Segmento gestor – SMS - Lembrou 
que toda a discussão sobre vigilância e segurança alimentar no Brasil, deve 
envolver toda a sociedade, uma vez que as políticas econômicas, geração de 
empregos e renda, influenciam diretamente nos resultados. 
 
Maria Lúcia Gomes – Malu – segmento usuário – Assempa – Elogiou a 
discussão e a apresentação dos dados; solicita que os mesmos sejam 
apresentados semestralmente na Comissão como pauta fixa. 
 



 

 

 

Valéria Maria Ribas Reginatto – Representante do Grupo Escoteiro Marechal 
Rondon – Elogiou as discussões sobre o tema e sua importância para a 
sociedade, sugeriu que o tema seja levado para discussão também na próxima 
Conferência Municipal de Saúde de Curitiba. 
 
Denise Jorge Munhoz da Rocha – segmento prestador – Hospital de 
Clínicas/UFPR -  
Destacou as publicações que tratam sobre o “Letramento em Saúde” – as quais 
procuram comunicar e educar as pessoas de acordo com sua linguagem, 
costumes e realidade de vida e que a abordagem sobre alimentação e nutrição 
deve respeitar a realidade da sociedade. 
 
Cyntia Erthal Leinig – Conselho Regional de Nutrição – Agradeceu pela 
apresentação dos dados do Sisvan – elogiou as discussões sobre o tema e 
ressaltou a sua importância em Saúde Pública. 
 

Pauta para a Próxima Reunião:  Relatório sobre eventos adversos no trânsito. 
 

Solicitação para a Secretaria Executiva do Conselho: 

Reunião encerrada: 11:30 horas. 

Próxima reunião confirmada para: 06/07/2022. 

 


